

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
V. ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de noticias que no vengan carteadas. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 150 varas al Este de la Oficina Telégrafica. Avenida ca. Oeste.—Apartado 150.—Teléfono n.º 2.

REPUBLICA DE COSTA RICA

ANO X

SAN JOSE, VIERNES 29 DE SETIEMBRE DE 1911

NUMERO 2784

AMERICA CENTRAL

VINO LEGITIMO DE UVA :: "NECTAR DIVINO" ::

Marca importada únicamente por la casa, desde el año 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de 60 y de 25 litros y en cajas de 12 botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado

en casi todas las iglesias de Costa Rica

Juan Knohr hijos

San José

Cuartillas cartaginesas

Parque

Por fin se decidieron a podar los árboles del parque, después de tanto hablar de las composiciones que hay que hacerle.

Aseo

Los peones del servicio de higiene debían aumentarse. Los trabajos que tienen que hacer para ver nuestra población despejada, son numerosos.

Para desherbar las calles no es suficiente el número de ellos, pues, según hemos visto, los dueños de propiedades no han querido obedecer las órdenes. En ciertas partes el monte es tan alto y tupido que puede uno esconderse. Nos da vergüenza que otros pueblos nos oigan constantemente diciendo, por la prensa, las necesidades apremiantes que hay en el nuestro y, sin embargo, las autoridades no se toman interés. Pero, apesar de esto, continuaremos nuestra tarea hasta que demos en el clavo.

Reunión de obreros

El domingo, á las dos de la tarde, tuvo lugar, en la Escuela Superior de alumnos de ambos sexos, una reunión de artesanos. La reunión fué con el noble fin de hacer representar la clase obrera en la próxima fiesta que tendrá lugar en nuestra hermana República de El Salvador. Se susurra que la clase obrera le dará su voto á un joven muy conocido y que es el orgullo de ella.

Burla de mal género

El domingo fué, el público de esta ciudad, objeto de burla y de falta de consideración de parte del doctor Jiménez. Encontrándose la sociedad en el salón-teatro, en espera de la función que estaba anunciada para esa noche, era esperar y esperar hasta que tuvo el público que salir dejando la mayor parte su dinero, por no haber sido recogido. El doctor Jiménez se encontraba en el salón Paris, en compañía de unos cuantos, tomando refrescos, sin acordarse del deber y de la consideración que hay que guardarle á la sociedad cartaginesa. Esperamos que otra vez la autoridad hará respetar á los que en estos actos quieran jugar, faltando á sus deberes.

Turno

Grandes son los preparativos que se están haciendo para el turno que se verificará el domingo. La víspera habrá cenas y otras diversiones, y los actos serán amenizados por un quinteto y nuestra banda.

Licor adulterado

En la parte norte de la Plaza de los Angeles hay un chinamo en donde todos los domingos y días feriados se expendien licores sin patente, con perjuicio de los pulperos y del público en general, pues parece que lo adulteran.—Cartago, 25 de setiembre de 1911.—CORRESPONSAL.



Tintorería Peralta

AL SUR del Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

10 MEJOR EN EL PAIS

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA

HOTEL ATLAS

DE JUAN ALEMAN

SITUADO FRENTE a la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Se alquilan cuartos para personas de buenas costumbres, con ósin alimentos. SERVICIO esmerado y rápido, por estar atendido por su dueño, quien asiduamente despliega su aptitud ya conocida en el arte. Se reciben pensionistas y se atiende cualquier orden de pedido de alimentos á domicilio para personas de buen gusto. — San José, 3 de setiembre de 1911. — 1 m.

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITTA DI MILANO sale de Génova el 17 de Setiembre para Maracaibo, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sabanailla, Colon y Limón. Llegará a Limón el 30 de octubre y sale el mismo día para Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (conará en Fonce al salir al tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	700 francos
Segunda " "	350 "
Tercera " "	200 "

Los vapores de esta línea, hacen la travesía de Colon a Génova en 10 días y á Barcelona en 12. LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRÁBAYO.

Ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camarotes para familias y camarotes de lujo. A las familias que toman 4 pasajes enteros para Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Vinos tintos y blancos y hielo en abundancia.

LOS PASAJES de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 20 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento.

NOTA: en la primera y segunda clase hasta 3 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 3 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 3 hasta 14 no cumplidos, medio pasaje. De 14 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demas puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José y en Limón.

SASSO & PIRIE AGENTES F. J. ALVARADO Y C. SUBAGENTES

San José, 1º Setiembre de 1911

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

DE FERNANDO MONTEALEGRE

Situado a 50 varas al Este del taller de Mr. Wolf

Se venden MADERAS de las mejores regiones del país y Cal. de Concha á los precios más bajos de plaza. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO para atender LOS PEDIDOS.

Dr. Raúl Orozco Casorla

CIRUJANO IDENTISTA

— DEL —

COLEGIO REAL DE CIRUJANOS DE INGLATERRA

Despacha frente á la Biblioteca Nacional

:::Botica Alemana

La BOTICA ALEMANA ofrece al público un surtido completo de Drogas puras y Medicinas de patente, y su propietario dedicará especial atención al correcto y garantizado despacho de recetas, para lo cual cuenta con siete años de práctica en la profesión.

LIC. ALONSO PEREZ CALVO—farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacioso local de don Max Kepler, situado en la Avenida Central Este y Calle 9ª Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Ensayos de cesimir, Fustanes—Bordados y encajes—Calzas de americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sustrería con gran existencia de Casimires Franceses é Ingleses

El mejor surtido á más bajo precio — Haga una visita

ACA BA DE LLEGAR

INMENSO SURTIDO DE CORTINAS, BORDADOS, ENCAJES, MEDIAS DE SEDA SHANTUNGS, LANILLAS, OELLIANAS, etc.

DE ULTIMA MODA

El Aguila de Oro

:: Luis Vanni L. ::

LA CANTINA mejor montada del puerto y que vende toda clase de mercaderías. UNICO DEPOSITO en Costa Rica del mejor cognac marca IMPERIO y UNICA AGENCIA en la provincia, de los famosos cigarrillos COQUETAS de la casa Herrero & Compañía, de San José.

Se ofrecen cuartos amueblados y ventilados en el alto, especialmente para familias y pasajeros del interior.—Puerto Limón, 14 de setiembre de 1911. — 1 m. alt.

UNITED FRUIT COMPANY

LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISINA y HEREDIA de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles á las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMON, SAN JOSE y ESPARTA de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Consol americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el mismo Consol en San José ó el médico marítimo de los EE. UU. en Limón TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además, deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTA SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica,—MANUEL SALDIAS.—Nov.

Bibliografía

"Los misterios de la India", por Emilio Salgari. (Colección "Viajes y aventuras").

Son populares en Italia las obras de Emilio Salgari, que, al igual de las que escribió Julio Verne, se encuentran en todos los hogares.

Los libros del ilustre autor italiano distinguen no sólo por su mérito artístico literario, sino, principalmente, por lo maravilloso de su fábula que despierta el interés de los lectores desde sus primeras páginas, de un valor instructivo inapreciable.

La Casa Editorial Maucci de Barcelona, prestando un servicio á la cultura general, comienza á publicar las obras de Salgari, siendo la primera *Los misterios de la India* (cuyo primer cuaderno acabamos de recibir), en forma que se encuentran al alcance de todas las fortunas, sin omitir por ello las ventajosas condiciones materiales de presentación artística y esmerada impresión. Todas estas obras irán ilustradas por los mejores artistas italianos, entre ellos los insignes D'Amato y Della Valle.

Estas obras importantísimas se publican semanalmente por cuadernos de 32 páginas de texto y una ó dos láminas sueltas, al precio de 20 centimos el cuaderno, que formarán gruesos tomos de cerca de 400 páginas, propios para centros de cultura, ateneos y bibliotecas.

A LQUILO una casa de alto al lado del Colegio de Señoritas, contiguo á la casa de habitación del Licenciado don Ramón Zelaya. Entenderse con su dueño José Arist en su tintorería.

Gran surtido en artículos al por mayor

LA FAMA

HERRERO HERMANOS

Acaban de recibir buen arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

NOTAS de actualidad

Si hemos de militarizarnos, dignifiquese al soldado

Hágase de la milicia una carrera

Ahora que tendemos a militarizarnos, es más oportuna que nunca la observación que siempre se ha hecho, sin que la oigan, de que la carrera militar debe dignificarse.

Porque para llegar al resultado apetecido no basta con armamentos, ni con flamantes uniformes, ni con excursiones campestres ni maniobras. Antes es preciso que desde el primero en jerarquía del ejército, hasta el último soldado, tengan conciencia de lo que son y de lo que valen como miembros de lo que constituye la salvaguarda de las instituciones.

Mas si al soldado en vez de formarle el carácter y de acostumarlo a la severidad de la disciplina militar, se le somete a prestar servicios sólo compatibles con el elemento femenino, ese

hombre no puede ser jamás un buen militar.

Es corriente encontrarse por la calle a cada paso a individuos que visten uniforme de soldado conduciendo algunas veces portaviandas, botellas con café, etc., ó si no limpiando tranquilamente los vidrios de una ventana, ó metiendo una carretada de leña, es cierto que el espectáculo ya no es tan frecuente como antes; pero siempre se observa algunas veces.

Cuando esas incorrecciones se hayan suprimido, cuando la milicia sea una carrera y el oficial sepa que los vaivenes de la política no habrán de retirarlo del servicio mientras cumpla su deber, hasta entonces no podremos decir que tenemos ejército. Lo demás son juveniles alegrías de momento.

Algo más acerca del proyecto de Colonia en Golfo Dulce

La idea lanzada en este diario acerca de la fundación de una colonia en la región de Golfo Dulce, sin gravamen alguno para la Nación, ha encontrado por todas partes un eco simpático, y todos alaban la iniciativa del Jefe Político, señor Castro, á este respecto.

Dicho señor ha recibido muchas ofertas de apoyo; y por eso queremos agregar algo más que es indispensable saber.

El clima de Golfo Dulce, si bien fuerte por su situación á la orilla del mar, no es malsano; y observando un buen régimen de vida, puede decirse que no hay

peligro de contraer la más ligera calentura. De manera que el habitante de la meseta central puede llegar allí sin el más pequeño temor.

Sería conveniente también que tan luego como empiecen los trabajos de colonización, que será pronto, pues ya va á comenzar el envío de confinados, se diera orden al Médico del Pueblo de Puntarenas de visitar mensualmente aquella región.

Para ello pueden utilizarse los servicios de la gasolina del Gobierno que ahora hace dos viajes por semana.

Menos política y más administración

Desde que nuestro muy honorable Cabildo se ha dedicado á atender más á la política que á las necesidades urbanas, se nota algo que antes no se veía.

Daba gusto entonces encender un cigarro y salir á recorrer los ensanches de la población: calles espaciosas y limpias, aire puro. aun cuando lo de aire puro no parece ser de incumbencia municipal, en cierto sentido sí lo es, porque al fin y á la postre, la higiene le concierne.

Pero hágalo usted ahora, uff!... y es que á los señores municipales no les queda tiempo para nada, como no sea para imitar á cier-

tos señores diputados: abandonar los asuntos de interés público para ir á recibir á su ídolo.

Y á propósito de política, administración é ídolos hemos leído por ahí que don Máximo contrató, por cuenta municipal, un empréstito de dos millones de dólares; poca cosa, eh!

Pero, ¿quién autorizaría para ello á este señor? El Gobierno, la Municipalidad, ó quién diablos? Del primero no lo creemos; ya serían demasiados empréstitos; y si fue la Municipalidad, no recordamos haber visto que el Congreso ni nadie la haya autorizado.

Nombrara Cuadrante un representante que enviará por su propia cuenta

El domingo á las dos y media de la tarde se reunió, en Asamblea General, el Colegio de Farmacia de la República con el objeto de elegir un representante ante el primer Congreso Médico Centroamericano que se reunirá en San Salvador.

Los gastos de esta representación serán costeados por el colegio. Se dice que probablemente será nombrado para tal cargo el Licenciado don Horacio Acosta García.

A la persona electa se le proveerá de todas las credenciales del caso.

Vendrán á la sesión los farmacéuticos de Alajuela, Heredia y Cartago.

VIBRADORES para masajes

de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.— Esquina diagonal á Robert Hnos.

COMUNICADO

Las cosas de "La República"

Desgraciadamente he visto mi nombre figurar en varios periódicos que se editan en esta ciudad, porque hoy día me encuentro envuelto en las páginas de un proceso que, á todas luces, me parece injusto.

Con el único objeto de ilustrar al público, haré un relato de los hechos ocurridos, en la forma siguiente:

Soy un humilde artesano (carpintero) que trabajo diariamente para sostener mis múltiples obligaciones. Mi taller está radicado en las "Juntas de Abanegales". Además, como hombre de trabajo que soy, me dedico á la compra y venta de cualquier objeto, y á ese efecto, y mediante mis ahorros que honradamente he adquirido con mi trabajo, hago viajes á esta ciudad, donde compro cualquier objeto y luego en Las Juntas lo vendo, ganándome, como es natural, un tanto por ciento. Es decir, soy un comerciante ambulante, pero no comerciante como hay muchos, que realmente son estafadores. Sobre este punto podría citar muchos nombres, pero mi carácter me lo prohíbe.

¿Cuántos de cuántos hoy pasan su desvergüenza en Europa, Estados Unidos, etc., eh!

Pero esos son señores feudales, y yo, yo soy un hombre de humilde cuna, pobre y artesano. Por supuesto, esto, filosóficamente hablando, es una gloria, pero, desgraciadamente, Costa Rica ha llegado á tal estado de degeneración que al hombre pobre, aunque sea un crisol de honradez, se le ha de ver por encima del hombro; en cambio la levita, aunque cubra á un pilla, una lepra social, es digna de toda clase de atenciones.

Las 7½ barras de oro, que don Ricardo Monge me decomisó, juro que son mías; me pertenecen, pues las hubi por compra que de ellas hice á varios nicaragüenses en diferentes partidas y en diferentes ocasiones. Esa compra la hice con dinero ganado con el sudor de mi frente, operación que cualquier hombre, por honrado que sea, puede efectuar, puesto que no va en menoscabo de su honorabilidad.

La República, en su número 8,288, de fecha de ayer, dice que "Un policial de la 2ª Sección me requirió, pues no se sabe por qué le inspire sospechas, que, al acercármese, yo oculté algún objeto valioso debajo del pantalón". Tal narración es absolutamente falsa. Mal podría ocultar lo que es mío. Oculta un ladrón, y yo no lo soy.

Puedo justificar con centenares de personas honorables cuál es mi conducta, intachable por cierto, y que nunca me he valido de medios ilícitos para llevar un pan á mis hijos. Por todo lo antes expuesto, muy tranquilo espero el fallo de los Tribunales, que creo se ajustará á las leyes de la naturaleza y á las leyes del derecho, esperando, como espero, mi absolución en la primera causa que, en 50 años que llevo de lucha, se me ha establecido.

Si es cierto que en Costa Rica existe el derecho de ciudadanía, el derecho de justicia, entonces también espero me sea devuelto el oro que indebidamente me fué aprehendido, oro que me cuesta tanto sudor, tantos desvelos, en fin, tanto pensamiento. Queda al criterio del público exterior opinión sobre el particular, y como ese público es sensato sabrá apreciar en su verdadero valor la razón que me asiste.—San José, 28 de setiembre de 1911.—FRANCISCO MORA V.

El pozo de Cañas Dulces

El auxiliar de la Dirección General de Obras Públicas, don Miguel Molina M., actual encargado de la Dirección de las obras de fomento nacional que se llevan á cabo en la provincia de Guanacaste, en telegrama de ayer, dirigido á ese departamento, informa lo siguiente:

"El puente sobre el Río Liberia está al terminarse. Se concluyó el relleno del lado Sur y se ha hecho un desagüe de mampostería en la parte Oeste del puente, para librar de las aguas fluviales los rellenos que se están haciendo allí. En esta semana se está levantando el puente y tal vez se empiece la colocación de las vigas.

Del puente sobre el Río Bolsón no queda más por colocar que el tabloncillo y las barandas, y hacer un pequeño relleno.

En el pozo de Cañas Dulces se ha seguido escarbando y talvez esta semana se llegue á los quince metros de profundidad, pero se nota que, debido á la sequía, ha disminuido en parte el agua.

El cuadrante de la población de Belén del cantón de Carrillo quedó terminado. Para formar el de la de Palmira se espera la resolución de la Municipalidad, pues se necesita decretar unas expropiaciones.

Sin ella no puede haber ANIMACION

Hay una señorita, joven ella, simpática ella, aristocrática ella, sin la cual no puede haber animación ni alegría en ningún baile, fiesta social ó reunión de confianza. Cuando ella no está presente, todos los espíritus decaen y se sienten predisuestos á la Melancolía. Ella significa alegría, júbilo, vigor, juventud, salud... Esa señorita que está en todas partes, y sin la cual los ánimos se entristecen, es la cerveza TRAUBE.

ROBO DE DINERO y ropa

Juan Viñas, 28.—El chino Vicente Quirós, avecinado en La Gloria, ha dado parte á la Justicia de haber sido objeto de un robo de unas valijas y un saco que contenían ciento cincuenta y ocho pesos oro americano, dos vestidos nuevos y otras prendas de vestir. El Alcalde practica las investigaciones. CORRESPONSAL.

Accidentes varios

En San Juan de San José sucedió ayer que estando cosiendo en máquina la joven Clemencia Barrientos, se le introdujo la aguja en un dedo, lo cual fué causa de que casi se desmayara. —En Cinco Esquinas le sucedió otro tanto á la señora Julia Vega, á quien se le introdujo una aguja en la palma de la mano. El doctor Durán la operó.

Un gran medicamento

y un alimento verdadero.—La Emulsión de Scott es un gran medicamento y un alimento verdadero, por la pureza y legitimidad de sus componentes y porque no contiene ninguna substancia irritante como la creosota ó el guayacol. Fortalece y reconstituye á los enfermos sin alterar en lo más mínimo las funciones digestivas, y como no daña el estómago, permite que la nutrición sea perfecta.—Doctor Alfonso Martínez, Monterrey, N. L., México.



Vicenta Quirós de Rodríguez HA MUERTO

Juan Bautista Quirós, hermanos y demás familia, al participar tan sensible pérdida, ruegan á sus relacionados y amigos asistir á las exequias fúnebres que se verificarán en la Iglesia del Carmen, á las 8 a. m., y después acompañar el cadáver al Cementerio General.

San José, 29 de setiembre de 1911.

La familia de don Manuel Angel Ramirez

invita á sus amigos y amistades á una misa, que se verificará en sufragio de su alma, en la Iglesia Parroquial de Heredia, á las 8 a. m. de mañana sábado 30 del corriente, comprometiéndose con la asistencia su gratitud eterna.

Heredia, 29 de setiembre de 1911.

CONGRESO Sesión de ayer

Se aprobó el acta anterior. **Tranvía á Grecia** Tercer debate. Alfaro Vargas.—En este asunto es á mí á quien se ha atacado y no al tranvía. Este tranvía no puede jamás dejar pérdidas por el sinnúmero de poblaciones que va á habilitar y cuyos productos recompensarán con ventaja. Si la Municipalidad de Alajuela prescindió de la Dirección de Obras Públicas, fué porque este centro técnico en otras ocasiones no ha prestado su concurso á aquella corporación.

En cuanto á mi reelección yo debo decir que no tengo necesidad de explotar situaciones políticas. Si yo quisiera volver al Congreso el año entrante no me faltarían 38 amigos republicanos en San José ó 51 en Alajuela que me dieran sus votos en las próximas elecciones.

Yo he defendido lealmente los intereses de mi provincia y no aisladamente los del cantón central de Alajuela.

He acostumbrado á emitir mis opiniones libremente sin recibir inspiraciones de nadie, sin ser *bofetado* por nadie. Para disculpar la actitud de la Municipalidad de Alajuela con respecto á la Dirección de Obras Públicas leee una nota é informe en que aquel centro técnico asegura que si escaseaba el agua en la cañería de Alajuela era porque la derrochaban es decir porque se dejaban los tucos, por lo poco tiempo que nos queda y por la brevedad en estas discusiones.

En cuanto al señor Tinoco sí no debo dejar de contestarle. Los señores diputados saben ya lo que es estar ligados con una compañía, sobre todo si es poderosa. Que no puede el país hacer frente á una empresa de esa naturaleza! Pero de todos modos no tiene el Gobierno que desembolsar noventa mil colones por año en virtud de la garantía que da?

Siendo avanzada la hora se levantó la sesión, quedando el señor Jiménez con derecho á la palabra.

rocarrilera de mayor importancia, deben ser construidas por la nación. En esto difiere completamente de las ideas del señor Jiménez. Hago moción para que se concrete la discusión á estos dos puntos.

¿Debe construirse el tranvía por la nación?

¿Debe construirse por una empresa ó compañía particular?

Presidente.—La Mesa no puede poner ahora en debate esa moción porque está en tercer debate el proyecto Tinoco.—Aplazo mi moción para el detalle.

Sometido á votación el proyecto fué aprobado por unanimidad.

—Jiménez (M. J).—Hace moción para que el proyecto diga así: facultas al Poder Ejecutivo para que construya un tranvía eléctrico entre las ciudades de Alajuela y Grecia.

Si dentro de un año no ha iniciado el Gobierno esa obra, queda facultado para llevar á cabo la obra por medio de una empresa ó compañía particular.

—Tinoco Iglesias.—Sostengo que el Gobierno no debe ser empresario; ni está el país en condiciones de acometer empresas de esta naturaleza. Si hay algún ferrocarril ó tranvía fáciles de hacer y de gran utilidad para el país es el de Guanacaste; pero, debe hacerlo el Gobierno? No. Si el Gobierno se mete en estas empresas fracasa. Jiménez (M. J).—Excúzame el diputado Alfaro porque dejó sin contestación los conceptos de su último discurso, por lo poco tiempo que nos queda y por la brevedad en estas discusiones. En cuanto al señor Tinoco sí no debo dejar de contestarle. Los señores diputados saben ya lo que es estar ligados con una compañía, sobre todo si es poderosa. Que no puede el país hacer frente á una empresa de esa naturaleza! Pero de todos modos no tiene el Gobierno que desembolsar noventa mil colones por año en virtud de la garantía que da? Siendo avanzada la hora se levantó la sesión, quedando el señor Jiménez con derecho á la palabra.

Notas cortas

En Cartago estuvieron anteaer don Adolfo Cañas, su señora é hijos, á donde fueron con el objeto de acompañar y despedir á doña Clotilde Cañas de Uribe y á su hija doña Benigna Uribe de Mick, quienes iban á Limón para embarcarse con rumbo á Bocas del Toro.

—Don Santiago Calvo Mora fué operado, en uno de los ojos, ayer en la mañana, por los doctores don Francisco Cordero y don Roberto Fonseca. El señor Calvo ha padecido, desde hace largo tiempo, de cataratas.

Partida de foot--ball en Santa Cruz de Guanacaste

Se está organizando en esa villa una partida de foot--ball entre los centros Cruceño y Fladefino, que se verificará dentro de poco tiempo.

Se disputarán magníficas medallas de oro que fueron obsequiadas en 1909 por la Municipalidad saliente de ese lugar.

Los *teams* son los siguientes: filadelfinos (azules); J. Ramón Leiva, Capitán; Fidencio Arias, Ananias Alvarez, Abraham Rosales, Antonio Cabalceta, Gibmao Pérez, Jesús Matarrita, Sabas Obando, Domingo Obando, Rodolfo Pizarro, Tomás Bonilla. Suplentes: F. Chavarría, Pablo Rosales, M. A. López, Guardalíneas, C. Gutiérrez. Cruceños (blancos): Fadrique Castillo, Capitán; Remberto Brieffo A., Neitall Brieffo A., Virgilio Caamaño, Agatón Rojas C., David Vargas, Donoso Guadamuz, Felipe Acevedo, Luciano Gutiérrez, Rodolfo Cabalceta, Manuel Rosales. Suplentes: José Guadamuz, Miguel Gutiérrez, Maximino Gallini, Guardalíneas, J. R. Caravaca. Juez: don Simón Acevedo.

LAMINAS de metal estampado para cielos rasos. — FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferreteria diagonal á Robert Hnos.

Conclusión del nuevo cuadrante

Naranja, 28.—Por telégrafo.—Quedó terminado el estudio para la ampliación del cuadrante de esta villa, trabajo que ejecutó el ingeniero señor Ortiz, por cuenta de la Dirección General de Obras Públicas.

Los trabajos para la apertura de las nuevas calles, instalación de cañería y luz eléctrica en las mismas, empezarán pronto.—CORRESPONSAL.

Sale en comisión á inspeccionar los trabajos

Grecia, 28.—Por telégrafo.—Esta madrugada salió para Toro Amarillo el Jefe Político de este cantón, don Francisco Arias Fernández, á inspeccionar los trabajos que se efectúan en aquel lugar para la apertura de un camino, por comisión del Ministerio de Gobernación. En dichos trabajos se ha gastado la suma de \$1500, y está al concluir. Terminado el camino se procederá á medir los lotes para la colonia que allí se fundará.—CORRESPONSAL.

Novidades en artículos para caballeros donde Robert Hnos.

TELEGRAMAS rezagados en la Oficina Central

Micela Gutiérrez, de Limón; José María Acosta, de Limón; Ester Cortés, de Managua; Juan Arrieta, de Guapiles; Samuel Barrientos, de Limón; Bartola Barrientos, de Jiménez; Juan B. Bahona, de Puntarenas; José Caballero, de Guapiles.

San José, 28 de setiembre de 1911.—Inspector y Visador de Mensajeros.—JOSE VARGAS AGUIRRE.

QUESO DE MANTEQUILLA DE TARRAZÚ.—Se vende á 50 cts. libra donde MATÍAS ROJAS G., 200 varas al Sur del mercado.—San José, 5 de setiembre de 1911. I. M.

Pastillas para la digestión DIGESTOIDES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa ::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC

EL REGIONALISMO y sus buenos efectos

El artículo que publicamos en nuestra edición del 26 del corriente, sobre "Inconvenientes que presenta una reforma propuesta al Gobierno por el Gobernador de Guanacaste", nos ha impulsado a escribir las presentes líneas sobre el regionalismo, que, aunque parece egoísmo lugareño, le encontramos muchas ventajas que redundan en beneficio de los pueblos donde está arraigado, sin que los que los sustentan vayan inspiados de dicho egoísmo y solamente desean ver próspero y feliz el pueblo de su nacimiento, en primer lugar, su provincia natal, en segundo, y por último todo el país.

La historia de Costa Rica está cuajada de ejemplos con que demostrar la razón que nos asiste para pensar como pensamos. Ni Juan de Caballón, ni Juan Vázquez de Coronado hubieran llevado a feliz término su conquista en Costa Rica si directamente hubiesen venido de España a someter estas tierras al dominio de Castilla. Dichosamente, esos conquistadores se habían ya encariñado con las tierras americanas, cuando llegaron a las nuestras, de aquí el buen éxito de sus jornadas. La independencia de Centro América fue declarada por centro americanos, los habitantes del Partido de Nicoya, deseando una vida mejor para su terruño, declararon su anexión a Costa Rica.

Los adelantos alcanzados en los últimos años por las provincias de Limón y Guanacaste, débense únicamente a que el gobierno y manejo de sus intereses ha estado en manos de nativos de esas provincias, ó en manos de personas que, si no son nativas, radican desde mucho tiempo en ellas y tienen en las mismas grandes intereses materiales ó personales.

Con la provincia del Guanacaste, por ejemplo, podremos demostrar mejor lo que nos pro-

ponemos. Encierra esa región de Costa Rica grandes riquezas, inmenso tesoro nacional; poco atendida ha sido ella por parte del Gobierno Central, "si exceptuamos algunas administraciones; casi siempre ha recibido del interior sus gobernadores, sus comandantes de Plaza, sus jueces, sus jefes políticos, sus alcaldes y aun sus diputaciones.

Cuando el Gobierno ha nombrado hijos de aquella Provincia por lo menos para el desempeño de los principales puestos, cuando ha tenido sus diputados propios, hemos notado que allí como que se reacciona, se inicia por lo menos una nueva vida tendiente al bien público. No quiere decir esto que nosotros afirmemos que las personas no guanaqueñas que hayan gobernado en aquella provincia no hiciesen algo en bien de ella, ó por lo menos lo intentasen.

Todos, cual más, cual menos, han contribuido para el mejoramiento de ella, pero sucede que han fracasado no pocos de ellos por el desconocimiento completo de aquel territorio, de las costumbres de aquel pueblo, su índole, sus aspiraciones, etc. Por otra parte, y por ley natural, el pueblo local ser gobernado, en el local, por una autoridad local también, y en tal caso, se presta más para ayudar a esa autoridad a hacer un buen gobierno.

Estas razones, expuestas a la ligera, nos hacen sustentarla opinión de que cada provincia, cada cantón, cada barrio deben estar gobernados por personas de la localidad, como el Gobierno de Costa Rica en manos de costarricenses.

No quiere decir lo anterior que seamos localistas ni mucho menos, sino simplemente que somos partidarios de que cada cual atienda y cuide lo suyo y todos atendamos y cuidemos lo de todos.

Un joven que estudiará medicina

Cenas en Limón

Limón, 28.—Recibido á las 7 p. m.—Hoy llegó de la capital nuestro particular amigo don Pedro Muñoz, quien anda haciendo arreglos en esa ciudad para mandarla a su hijo a Bruselas a estudiar medicina. Este correspondiente desea que todos los esfuerzos hechos por don Pedro, le sean correspondidos el día que vea a su hijo titulado y, a su vez, ganando glorias en su profesión, pues nada menos se puede esperar de un joven talentoso y estudioso como el amigo Muñoz.

El hotel *Marna* lo están pintando y haciéndolo nuevas reformas, pues según me cuenta el amigo Idoy, piensa dar cenas del sábado en adelante a todos los amigos que lo deseen. Nosotros auguramos al amigo Idoy muy buenos resultados, dados su trato y actividad.—CORRESPONSAL.

Patriotismo panterista

Cómo explotaba á Nicaragua ese nefando régimen

El Comercio de Managua, en sus números correspondientes al 25 de Agosto y 1º del corriente, trae los artículos que reproducimos a continuación y que se comentan por sí solos.

Reclamación contra el Gobierno de Nicaragua

Hoy ó mañana presentará don José E. Lefevre, ante la Comisión Mixta un reclamo contra el gobierno de Nicaragua por doscientos cincuenta mil pesos oro. El origen de ese reclamo es una concesión de minas que el doctor Julián Iriás obtuvo en tiempos del expresidente Zelaya, y que después la vendió a una compañía extranjera por varios miles de libras esterlinas.

El señor Lefevre presentará esta reclamación como representante de la referida compañía.

Las reclamaciones contra Nicaragua

Al paso que vamos, y si fueran a pagarse todas las reclamaciones presentadas y por presentarse ante la Comisión Mixta, no serían suficientes ni diez empréstitos.

Y he aquí el origen de las contratas que están dando margen a las relaciones, porque para nuestra basta un botón:

El 17 de noviembre de 1909, cinco días antes de caer el General Zelaya, en aquellos días de desbarajuste, el Ministro General, doctor Julián Iriás, celebró un contrato con Mr. Pertz, para construir un ferrocarril en la Costa Atlántica, por el lado de Punta Gorda.

Cayó Zelaya, y el doctor Iriás, ya en tiempos del doctor Madriz, se valió de ciertos juegos para que el contrato lo aprobara el Congreso, siendo efectivamente aprobado el 4 de febrero de

Cronica

No bote su dinero

Ya se ha presentado una magnífica ocasión de gastarlo con provecho. Mañana sábado en la noche, en el escaño local que ocupó "La Europa", comenzará un gran remate de magníficos artículos para su uso personal y para su casa.

Hay que aprovechar la ocasión, pues será por pocos días.

Con sólo UN PAR de colones que lleve, saldrá usted bien provisto de muchísimas cosas que le pueden servir de mucho: Hay lugar para señoras.

PASAPORTES

E. R. Frases, para Colón; J. F. Betting y señora, para Venezuela; José F. Morales, para el Salvador; Enrique de Acosta y señora, para Buenos Aires; Enrique Atkin, para Panamá.

NACIMIENTOS

María Emma, legítima de Inocente Ulloa y Ernestina Álvarez. José, natural de Adela Jirón; Ana, natural de Juana Durán; Ramona, legítima de Jorge Flores y Leoná Alfaro; Gonzalo, natural de Dolores Castro; José Ángel, legítimo de Ambrosio Miranda y Eva Salas; Ofelia, legítima de Indalecio Núñez y Marcelina Uruñá; Daisy María, legítima de Juan A. Gómez y Ana Salas.

LAS LOMBRES

Nada ataca a los niños más que las lombres y cuando no se curan a tiempo pueden ocasionar hasta la muerte de ellos.

La nueva preparación llamada *Lombricida Infantil* la hace boricua como por encanto y sin causar daño alguno.

Buscadla en las Boticas Universal y Occidental.

Se pagan bien

En esta Oficina dos números de EL NOTICIERO del 17 de Marzo de este año.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—(Juicio ordinario) Benito Villalobos contra Eloy Villalobos, á las 2 p. m.

Sala 2ª.—Amas Fisher Kelly y otros, á la 1 p. m.

Braulio Masts Rodríguez (lesiones) á las 2 p. m.

Casación.—José María Agüero González á la 1 p. m.

Vistas para mañana

Sala 1ª y 2ª.—No hay señalamientos.

Casación.—Miguel Angel Veliz Castro, á la 1 p. m.

DEFUNCIONES

Gonzalo Rubén Castro, 1 año, Mata Redonda; Angela Jiménez, 4 meses, Dist. 4º.

Cronica JUDICIAL

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer en lo siguiente:

—Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Santa Cruz, en la sumaria para averiguar cómo se ahogó Adolfo Miranda en el río Tempisque.

—Declaró competente, al Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, para conocer de la sumaria para averiguar la desaparición de un certificado.

—Confirmando el sobreseimiento decretado por el Juez Segundo del Crimen de San José en la sumaria para averiguar si se cometieron los delitos de falsificación y estafa en perjuicio de la sucesión de Juan Retana Mesén.

—Revocó el auto de prisión y de enjuiciamiento pronunciado por el Juez del Crimen de Santa Cruz, contra Felicitas Villarreal Díaz, por lesiones á Apolinaria Briceño Ríos, y sobreseyó definitivamente á favor de la misma.

—Confirmando el sobreseimiento provisional dictado por el Juez Segundo del Crimen de San José en las sumarias para averiguar quién ó quiénes lesionaron á Casiano Sequeira Muñoz.

—Confirmando el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia contra Teodorico Chacón Sánchez, por lesiones en daño de José Rafael Elizondo Barrantes.

—Declaró competente, al Juez Primero del Crimen de San José, para la tramitación de la causa contra José García Salazar por abigeato á Rafael Solano.

—Aprobó el sobreseimiento pronunciado por el Juez del Crimen de Cartago á favor de Ezequiel Padilla Campos, por rapto.

Avisos anteriores

SE ALQUILA por \$ 30-00 una pieza espaciosa y céntrica, con servicio interior, con 2 cuartos propios para modista ó sastrer. Está situada contigua á las oficinas de La República y frente a las señoras Fragoza. Para informes con MARIANO STRUCK en la "Pacific Lumber".—Setiembre 17.

VENDO una finca en Guayabal de Orofina, de 131 manzanas, dividida en 2 lotes que quedan uno á 200 metros y otro á 800 de la Estación del Ferrocarril, en la Ceiba. De estas hay 40 manzanas de potreros y repastos nuevos y el resto de charrales y montes con leñas, terrenos vírgenes buenos para siembras de maíz, arroz, etc. Es excelente sitio para ganado. Tiene 3 quebraditas con agua de invierno y verano. Hay una junta de bueyes, una carreta aperada, varios instrumentos de labranza, 2 bestias, 3 grandes galeones de buenas maderas, 3 casas para peones, 30 vacas lecheras (20 paridas) de buenas razas, un torito de buena raza también. Toda la finca tiene buenas cercas de alambre para el ganado y el resto con plazos largos.—MELICO GUTIERREZ.—San José, setiembre 22. 10 v.

VENDO 170 trozas de Pochote, Guayacán y otras maderas que tengo en "La Ceiba" á orillas de la línea férrea al Pacifico, así como también vacas paridas de buenas razas y lecheras que se pueden ir á ver ordeñar en mi casa de Curridabat de 6 1/2 á 7 a. m.—Setiembre 14.—MELICO GUTIERREZ. 10 v.

Modificación aprobada. Nombres.

Ayer se aprobó un acuerdo dictado por la Municipalidad de Santa Cruz, que modifica los impuestos locales vigentes y fija en cuatro céntimos por metro lineal el impuesto de alumbrado público.

—Se concedió permiso para celebrar tres turnos á la Junta Edificadora de la iglesia de Curridabat.

—Se elevó á la categoría de Principal, la Agencia de Policía de 27 de Abril de Santa Cruz, con jurisdicción en Santa Rosa, San Francisco y Hatillo, quedan el investido el Agente con el carácter de Registrador Auxiliar del Estado Civil.

—Se aceptó la renuncia elevada por el señor Manuel Rojas, del cargo de Agente de Policía de Cirri de Grecia, y se nombra en su reemplazo al señor Adolfo Mora González.

—Se revocó un acuerdo tomado por la Municipalidad de Santo Domingo de Heredia, en que desestima el reclamo de varios vecinos, relativo al detalle levantado para la composición del camino de San Miguel Sur de aquel cantón.

LOS espíritus burlones continúan

haciendo diabluras

Los espíritus burlones continúan haciendo barbaridades en la casa de don Eulogio Chaves, situada en el Paso de la Vaca, según dimos cuenta en días pasados.

Hace algunas noches fuimos nosotros, personalmente, á ponernos al corriente de ese bochinche, pues somos como Santo Tomás de Aquino: ver para creer.

Efectivamente, la cosa es tan cierta como que nosotros estamos escribiendo en estos instantes. Al penetrar en la casa nos encontramos con dos personas pertenecientes al sexo bello, una ya entrada en años y la otra bastente joven y, por añadidura, simpática como no hay Dios.

También vimos allí á varios encargados del orden y de la seguridad, quienes, como es natural, habían registrado toda la casa y los cañales vecinos, sin encontrar las huellas de los espíritus ésos que se complacen en arrojarnos piedras á las respetables cabezas de esas pacíficas vecinas.

Una de las señoras quiso entonces que nosotros nos convencieramos de que, efectivamente, los espíritus asaltan esa casa bendita, y apagó la luz con tal objeto. La primera impresión que recibimos fué de escalofrío. ¡Nosotros, hombres por edad, saber y gobierno, encerrados en una casa sin luz, con dos mujeres á la par! ¿La cosa, francamente, tenía gracia; cómo no la había de tener?

Pensando en eso estábamos cuando... ¡plac!, sonó dentro de la casa algo que nos hizo estremecer de miedo, y entonces nos acercamos á la cama con el fin de meternos debajo de ella; pero nos lo impidió un segundo trueno: que sonó como una bomba de esas que suelen fabricar en Rusia.

La gente, asustadísima, encendió las velas inmediatamente, y nosotros nos retiramos pensando en la inmortalidad del alma, en las penas del purgatorio, en el limbo y hasta en los polvos de la Madre Celestina.

TALADROS para herreros

En la Ferrería de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal á Robert Hnos.

Rebajo en la tarifa de TRANSPORTE

Ampliación de una cañería

La Secretaría de Fomento ha dispuesto rebajar, en un 30%, el precio de la tarifa del Ferrocarril al Pacifico para el transporte del maíz, medida muy importante para fomentar los intereses agrícolas de las zonas que habilita aquella vía férrea, con gran beneficio para los consumidores del interior.

—La Municipalidad de La Unión se propone hacer una ampliación de la cañería de la villa de Tres Ríos, para dotar de agua potable al distrito de San Juan de esa jurisdicción. La distancia del ensanche comprende 3345 metros. En ese trayecto, hasta la población beneficiada, se concederán varias pajas de agua para el servicio de las fincas y casas que allí se encuentran. Del los estudios practicados por el Departamento Nacional de Obras Públicas, resulta perfectamente factible la ejecución del proyecto con un gasto total de \$620.

—La Secretaría de Fomento giró ayer por las siguientes sumas: por trabajos á cargo de la Dirección General de Obras Públicas, \$ 23,244.60 en caminos y carreteras nacionales, y \$ 3866.96 por diversas obras, ó sea un total de \$ 27,111.56.

La Dama de las Camelias

Hoy se estrena en el Variedades la hermosa película sentimental "La dama de las camelias", con el argumento de la célebre novela de Alejandro Dumas.

El papel de Margarita Sautier lo representa una bellísima actriz del teatro de la ópera de París.

También se estrena la zarzuela "El hombre es débil" por artistas del aplaudido quinteto *Vaudeville*.

Dos minas de oro Y PLATA

El señor Roberto Gordon Forcend, ha denunciado dos minas de oro y plata, situadas en Montezuma de Miramar, provincia de Puntarenas.

Resoluciones de la tarde

—Confirmando la sentencia absoluta dictada por el Juez del Crimen de Heredia, á favor de José Cortés Chacón, por lesiones á Ezequiel y Pablo González Cascante.

—Aprobó la absolución pronunciada por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, á favor de Rafael Brenes Vargas y de María Luisa Esquivel, de único apellido, por fabricación de aguardiente en San José de Alajuela.

Nota de pesame

Ayer, á las seis y media de la tarde, y después de una prolongada enfermedad, murió en esta ciudad la señora doña Vicenta Quirós Segura, hermana de don Juan Bautista Quirós, á quien, como á don Juan de Dios Ramírez, señora y demás familia, presentamos nuestro sentido pésame.

El Ingeniero de Costa Rica

en la cuestión límites

A solicitud hecha al Arbitro, y de conformidad con el Artículo 1º de la Convención sobre límites suscrita entre los Plenipotenciarios de esta República y la de Panamá, la Secretaría de Relaciones Exteriores nombró ayer al Ingeniero señor Percy y H. Ashmead para que integre, por parte de Costa Rica, la Comisión de Ingenieros que ha de reconocer y medir el territorio en disputa.

Obsequio número 38

Personas favorecidas con un vestido:

Rafael Chacón
José María Fijo
Mariano Solano, c. sp.
Carl y Silvia
Antonio Alvarado

Librería
Corte de chaleco: Tranquilino Torres.
de pasatiempo: Francisco Gutiérrez (Librería).

El modo de como mirar es suscritor: donos á LOS OBSEQUIOS.

AGENTES

Máximo Solano, Santa Cruz; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Plácido Orasco, Nicoya; Anacleto Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Norte; José Morales, Pocos; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Rloj Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; José Montenegro, Espartero; Arístides Baltodano, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Manuel Elizondo, San Sebastián; Heriberto Herrería, San José; José María Viquez, San Vicente; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín.

Sustentador Ricardo Muñoz M

Acepta órdenes por correo.—Aparato 354.

de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizaso" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Amortización de un colón

NUMERO 59

Andrés Castro
José Zúñiga
Macedonio Padilla
Abelardo Esquivel
Eduardo de Mari
Cruz Pacheco
Alberto Quiroz C.
José Solano B.
Alfonso Rodríguez
Joaquín Kirg
Rafael Vargas U.
Antonio Zúñiga
Agustín Celvo
Jorge Padilla
Alf. Negro García

Gracia
Puntarenas
Puntarenas
Linao
Limón
Cartago
Alajuela

Amortización

— 23 —

DE CINCUENTA CENTIMOS

Salvador Salas San Joaquín de Heredia
Juanita Robles
Rafael Cordero
Sta. María Mora C.
Romeo C. O. S.
Manuel María Echeverría
Jacinto Quetelans

Cartago

Calzado americano

4ª AMORTIZACIÓN

Sra. Otilia Calvo
Mauro Traveno
Francisco Domingo
San José, 24 de setiembre de 1911.

Manifestaciones de simpatía á Tam Pui Shum

Tegucigalpa, setiembre 28.—Recibido á las 12 m.—Varios jóvenes intelectuales obsequiarán mañana á Tam Pui Shum con un almuerzo. La noche del 1º de octubre próximo se dará una comida que la colonia china obsequiará al diplomático.

A la edad de 94 años falleció ayer doña María Santiago Dávila v. de Bustamante.

Inauguróse un hermoso puente sobre el río *Pichigá*, en el departamento de Gracias.—*Nuevo Tiempo*.

VAJILLAS de loza

en la Ferrería de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal á Robert Hnos.

Amortización

NUMERO 59

Andrés Castro
José Zúñiga
Macedonio Padilla
Abelardo Esquivel
Eduardo de Mari
Cruz Pacheco
Alberto Quiroz C.
José Solano B.
Alfonso Rodríguez
Joaquín Kirg
Rafael Vargas U.
Antonio Zúñiga
Agustín Celvo
Jorge Padilla
Alf. Negro García

Gracia
Puntarenas
Puntarenas
Linao
Limón
Cartago
Alajuela

